



DÍA INTERNACIONAL / Homenaje en los diferentes sectores

La ciudad se vuelca con las mujeres y pide "no dar marcha atrás en los logros"

Jesús Málaga. El subdelegado del Gobierno rinde homenaje a una funcionaria tras 50 años de trabajo, rodeado de decenas de féminas de varios ámbitos

Actividades en la capital. Asociaciones y organismos aportaron su granito de arena en la lucha por la igualdad a través del teatro, la oratoria o los datos

MARÍA SÁNCHEZ

Las trabajadoras, las madres, las estudiantes, las políticas, las profesoras, las militares... En definitiva, todas las féminas fueron las grandes protagonistas, como no podía ser de otra manera, en el Día Internacional de la Mujer. A primera hora de la mañana, el centro neurálgico de los homenajes femeninos era la Subdelegación del Gobierno, donde cerca de un centenar de mujeres acompañó a Angustias Pareja Langreo en el homenaje que el subdelegado del Gobierno en Salamanca, Jesús Málaga, le rindió por sus 50 años de trabajo al servicio del Estado.

Angustias, a la que sus compañeros definieron durante el acto como "fidel compañera y buena amiga" es una de esas mujeres que, con su esfuerzo en el trabajo, básicamente de hombres cuando ella comenzó a trabajar hace diez lustros, han mejorado la situación del sexo femenino con el transcurso de los años. De ahí, que según apuntó Málaga, "lo más importante es que no demos marcha atrás en los logros conseguidos en tema de igualdad entre sexos", ya que como añadió parafraseando a Octavio Paz, "la mayor medida del progreso y la modernidad de los pueblos se encuentra en los derechos y libertades que se le otorgan a las mujeres".

EN CIFRAS

Aumentan un 8% las discapacitadas que tienen empleo

A lo largo de diez años, el número de mujeres discapacitadas que han accedido a un empleo aumentó en un ocho por ciento, según AFEM. En el caso de la discapacidad intelectual, 2.500 mujeres trabajan en centros especiales de AFEM. En lo que a la totalidad del país se refiere, en torno a las 6.000 mujeres, con independencia de la discapacidad, trabajan.

Según la historia, en marzo de 1911 se conmemoró por primera vez el Día Internacional de la Mujer Trabajadora, aunque ya en el romanticismo y la ilustración, muchas fue-

ron las mujeres que lucharon en contra de su tiempo por un futuro mejor. Si bien, hasta el año 1975 no se proclama el Día Internacional de la Mujer como lo conocemos en la actualidad, una vez que la Organización de las Naciones Unidas (ONU), acabó con el baile de fechas no oficiales, como aseguró la profesora de la Universidad de Salamanca, Esther Martínez Quinteiro, en su breve historia de la efeméride que ayer se celebró.

Por unos minutos, la Subdelegación del Gobierno en Salamanca se convirtió en la realidad femenina actual, símbolo de toda una lucha de siglos que, como apuntó Málaga, "aún no ha acabado". Asimismo, la capitán de Sanidad, Cecilia Monge, militar y psicóloga destinada en el Cuartel General Arroquia quiso destacar su experiencia como mujer, dentro de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y agradeció el papel de todas sus compañeras, más de 16.000 desde el año 1988, tanto de la Policía Local, la Guardia Civil, la Policía Nacional como a todas sus compañeras del Ejército, destinadas actualmente a diferentes misiones internacionales.



Angustias Pareja, Jesús Málaga, Esther Martínez y Cecilia Monge, en primer plano. Al fondo

Un emotivo homenaje, no sólo a las mujeres trabajadoras que han alcanzado la jubilación, en concreto a Angustias, sino a todas aquellas que día a día, con su trabajo, logran adquirir una mayor igualdad de género que, a pesar de los tiempos que corren, necesita de una ardua labor y del empeño que ellas históricamente conocen.

En cuanto al resto de la ciudad, las actividades fueron muy diversas, ya que organizaciones sociales como Cermi, que lucha por la integración laboral y social de las mujeres con discapacidad, Amfar, que se trata de la Asociación de Mujeres y Familias del Ámbito Rural, las Juven-

tudes Socialistas o Izquierda Plural e incluso la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería (Fuden), que promueve el liderazgo femenino a través de esta profesión, quisieron sumarse a las celebraciones y homenajes que se llevaron a cabo en la ciudad, bien con lecturas de manifiestos, con charlas orientativas e informativas o con su presencia en el acto de la Subdelegación.

De un modo u otro todas aportaron su 'granito de arena' en su defensa de la igualdad de sexos, para la que también se contó con el teatro más actual gracias a la performance sobre el 'techo de cristal' de *Gazpacho Teatro*, en la Plaza Mayor.



Los actores de 'Gazpacho Teatro' conquistaron la Plaza Mayor con una obra que reivindicaba los derechos de las mujeres y la igualdad entre sexos / PRIETO



, parte de las mujeres de diferentes ámbitos que acudieron al acto de homenaje / J. F.



DESAYUNO SOLIDARIO DE INTERMÓN OXFAM

La tienda de Comercio Justo acogió un desayuno solidario para celebrar la lucha por la igualdad de la organización Intermón Oxfam / LADOIRE



EN ZOES RECONOCEN EL PAPEL CONCILIADOR DE LAS ABUELAS

En la actualidad la ajetreada vida laboral de muchas madres hace que sean las abuelas quienes se encarguen del cuidado de los hijos de éstas. De ahí que el barrio del Oeste rindiera un cariñoso homenaje a estos grandes pilares familiares, ya que, son las elementales conciliadoras de la vida familiar, laboral y económica de muchas familias primerizas / LADOIRE



'NOSOTRAS Y NOSOTROS SOMOS FEMINISTAS, ¿Y TÚ?'

La organización Cruz Roja llevó a cabo una campaña de sensibilización sobre la igualdad de género, bajo el lema, *Nosotras y nosotros somos feministas, ¿y tú?*, que tuvo como escenario el Centro Comercial El Tormes. Intentaron dar a conocer el concepto de feminismo como la igualdad entre los sexos y lograr el posicionamiento a favor de la igualdad social / LADOIRE